
Международные  дела,  ученый
совет,  работа  на  Полесье  и
кадры в полях. Итоги недели
Президента

Рабочий  график  Президента  Беларуси  всегда  весьма  насыщен
событиями. Александр Лукашенко проводит совещания и рабочие
встречи  по  наиболее  актуальным  вопросам  развития  страны,
регулярно бывает в регионах, совершает зарубежные визиты и сам
принимает  иностранных  гостей,  общается  с  журналистами,
подписывает указы и законы. И даже когда публичных мероприятий
нет, это совсем не значит, что глава государства не работает.
Впрочем, и во время отдыха, будь то хоккейная тренировка или
рубка дров, Александр Лукашенко нет-нет да и найдет повод для
очередного поручения. Как он любит говорить, надо во всем идти
от жизни. (по материалам belta.by.)
Проект «Неделя Президента» — для тех, кто хочет идти в ногу с
главой государства, быть в курсе самых актуальных заявлений и
решений белорусского лидера.

Рабочая неделя Александра Лукашенко началась с разбора ряда

https://gomelisp.gov.by/mezhdunarodnye-dela-uchenyj-sovet-rabota-na-polese-i-kadry-v-polyah-itogi-nedeli-prezidenta/
https://gomelisp.gov.by/mezhdunarodnye-dela-uchenyj-sovet-rabota-na-polese-i-kadry-v-polyah-itogi-nedeli-prezidenta/
https://gomelisp.gov.by/mezhdunarodnye-dela-uchenyj-sovet-rabota-na-polese-i-kadry-v-polyah-itogi-nedeli-prezidenta/
https://gomelisp.gov.by/mezhdunarodnye-dela-uchenyj-sovet-rabota-na-polese-i-kadry-v-polyah-itogi-nedeli-prezidenta/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-priglasil-na-razgovor-ljudej-pogruzhennyh-v-delo-prigovorennogo-v-belarusi-grazhdanina-651191-2024/


международных тем. Общественности стали известны подробности
переговоров с Путиным на Валааме. Расставил глава государства
акценты  и  по  сотрудничеству  с  Китаем,  взаимодействию  с
международными партнерами в форматах ШОС и БРИКС.

Вторник 30 июля был посвящен анализу работы научной сферы
Беларуси. Главная задача — не отстать от мировых трендов и
даже опережать время.
Много событий на неделе было вокруг осужденного в Беларуси к
высшей  мере  наказания  гражданина  Германии  Рико  Криегера.
После  обсуждения  нюансов  дела  с  теми,  кто  был  вовлечен  в
процесс, Александр Лукашенко помиловал немца, а затем стало
известно  о  крупном  международном  обмене  заключенными  между
Россией  и  Западом,  в  чем  свою  роль  сыграла  и  белорусская
сторона.

В четверг 1 августа Александр Лукашенко вручил государственные
награды  работникам  предприятий  и  организаций  системы
Управления делами Президента. Церемония была приурочена к 30-
летию  этой  структуры.  Все  начиналось  с  небольшого
подразделения, но сейчас это, по сути, огромное министерство.
В его различных организациях работают тысячи человек по всей
стране.

https://www.belta.by/president/view/neftjanka-utilsbor-bezopasnost-chto-obsuzhdali-i-o-chem-dogovorilis-lukashenko-i-putin-na-valaame-650978-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-v-belarus-v-skorom-vremeni-pribudet-s-vizitom-premjer-gossoveta-knr-li-tsjan-650905-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-poruchil-opredelit-strategiju-belarusi-v-shos-dlja-dostizhenija-namechennyh-tselej-650897-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-belarus-zainteresovana-vkljuchitsja-v-integratsionnye-protsessy-na-prostranstve-briks-650898-2024/
https://www.belta.by/president/view/smozhet-li-nauka-v-belarusi-sovershit-kvantovyj-skachok-lukashenko-trebuet-ot-uchenyh-operezhat-vremja-651141-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-priglasil-na-razgovor-ljudej-pogruzhennyh-v-delo-prigovorennogo-v-belarusi-grazhdanina-651191-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-pomiloval-grazhdanina-germanii-kriegera-651259-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-rasskazal-kak-shli-peregovory-ob-obmene-zakljuchennymi-mezhdu-rossiej-i-zapadom-651889-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-vruchil-gosnagrady-sotrudnikam-organizatsij-sistemy-upravlenija-delami-prezidenta-651603-2024/


Пятницу и субботу Президент посвятил работе на Полесье. Прежде
всего  приехал  в  Мозырский  район  —  один  из  наиболее
пострадавших  от  недавней  стихии.  Обсуждали  помощь
местному  населению,  переработку  поваленной  древесины
и  восстановление  лесонасаждений.
На  следующий  день  в  Петриковском  районе  глава  государства
основное внимание уделил сельскохозяйственной тематике. На юге
страны уже активно идет посевная под будущий урожай. Грамотный
сев  Александр  Лукашенко  назвал  настоящим  искусством.  Не
обошлось  и  без  сюрпризов  —  нового  главу  района
Президент  назначил  прямо  в  поле.
В воскресенье Александр Лукашенко с вертолета осмотрел северо-
запад Гомельской области и южные районы столичного региона. Он
оценил  ход  уборочной  кампании,  состояние  мелиорированных
земель и работу предприятия «Славкалий».
Олимпиада в Париже, несмотря на все ограничения и препоны для
белорусских атлетов, все же дала поводы порадоваться за успехи
в  большом  спорте.  Это  триумф  батутистов  Ивана
Литвиновича и Виолетты Бордиловской, завоевавших первые золото
и серебро Игр. Серию спортивных побед продолжил белорусский
гребец  Евгений  Золотой,  который  стал  серебряным  призером.
Александр Лукашенко адресовал спортсменам и их тренерам теплые
поздравления и пожелания дальнейших побед.
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А еще на неделе у главы государства состоялись телефонные
разговоры.  С  главой  «Роснефти»  Игорем  Сечиным  говорили  о
перспективах  сотрудничества  (видимо,  в  развитие
договоренностей на Валааме. Еще один телефонный разговор – с
председателем  ЦК  Компартии  Российской  Федерации  Геннадием
Зюгановым.  С  ним  обсудили  проведение  в  Минске  второго
международного  антифашистского  форума.

В Мозырском районе Александр Лукашенко, помимо прочих тем,
коснулся  истории  с  задержанием  в  Беларуси  четырех  граждан
Латвии. В соцсетях в адрес белорусской стороны по этому поводу
было много шумихи и негатива, но причина оказалась банальной —
наркотики.

Рассказал Президент о состоянии своего здоровья, что также
часто  становится  предметом  обсуждения  и  кривотолков  на
страницах различных ресурсов.
Кроме того, на неделе был целый ряд поводов для президентских
поздравлений  как  внутри  Беларуси,  так  и  за  рубежом.  Свои
профессиональные  праздники  отметили  работники  Белорусской
железной дороги и военнослужащие сил специальных операций, а в
Комитете  государственного  контроля  отпраздновали  30-летие
ведомства.

Александр  Лукашенко  также  поздравил  Президента  Вьетнама  То
Лама с избранием на пост Генерального секретаря ЦК Компартии;
а  Президента  Венесуэлы  Николаса  Мадуро  —  с
очередной победой на президентских выборах. Поздравления были
направлены Королю Марокко Мохаммеду VI по случаю национального
праздника — Дня Трона; а также народу Швейцарии с национальным
праздником — Днем основания Конфедерации.

НИКАКОГО  ТУРИЗМА.  Чего  Лукашенко  ждет  от  работы  на
внешнем векторе и о чем говорили на Валааме с Путиным
ОПЕРЕЖАТЬ  ВРЕМЯ.  За  счет  чего  наука  должна  двигать
экономику  страны  и  о  каких  недостатках  доложили
Президенту
БЛИЦКРИГЕР. Как Лукашенко помиловал гражданина Германии
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и почему за это поблагодарили в Кремле
ТРИУМФ НА БАТУТЕ. Кто принес Беларуси золото и серебро
Олимпиады и как Президент поздравил спортсменов
ПОМОЧЬ ЛЮДЯМ КАК СЛЕДУЕТ. Чем запомнилась президентская
инспекция в пострадавшем от стихии регионе
КАДРОВЫЕ  ВОПРОСЫ  В  ПОЛЯХ.  Каких  «ребят»  и  почему
Лукашенко советует продвигать в руководители

НИКАКОГО ТУРИЗМА. Чего Лукашенко ждет от работы на внешнем
векторе  и  о  чем  говорили  на  Валааме  с  Путиным

О главном на встрече с Путиным и дедлайне для решения
проблемных вопросов
О стратегии в ШОС и БРИКС

В понедельник, 29 июля, глава государства собрал совещание по
международным вопросам. Не только у Президента, но и премьер-
министра, министра иностранных дел график зарубежных визитов в
последнее  время  весьма  насыщенный.  Китай,  КНДР,  страны
Латинской Америки… Кроме того, заявлен ряд важнейших визитов в
Беларусь. Например, скоро в страну прибудет премьер Госсовета
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КНР  Ли  Цян,  что  станет  возможностью  уже  в  конкретной
прикладной  плоскости  рассмотреть  вопросы,  которые  Александр
Лукашенко  и  Си  Цзиньпин  обозначили  на  встрече  в  Астане  в
начале июля.

Снопков:  визит  премьера  Госсовета  КНР  даст  мощный  импульс
широкому приходу в Беларусь китайского бизнеса

Все  это  требует  предельной  концентрации  внимания  на
состоявшихся  и  будущих  мероприятиях,  пояснили  Президент
необходимость проведения совещания.

Александр Лукашенко ждет в первую очередь от правительства и
МИД  большей  настойчивости  при  реализации  тех  или  иных
договоренностей,  достигнутых  на  высшем  уровне.  «Давайте
договоримся,  что  роль  Президента,  как  образно  говорят,  —
открыть окно в том или ином направлении, создать общую основу,
фундамент для будущих договоренностей членов правительства и
премьер-министра. А уже правительство (ведомое Министерством
иностранных дел под контролем Администрации Президента) должно
реализовывать те или иные договоренности. Не говоря уже о
ваших договоренностях — членов правительства, — которые вы
достигаете в процессе своих поездок», — ориентировал глава
государства.
«Туристических  поездок  быть  не  должно.  Никакого
туризма. Должен быть результат«, — требует белорусский лидер.

О  главном  на  встрече  с  Путиным  и  дедлайне  для  решения
проблемных  вопросов
Немногим  более  недели  назад  глава  государства  находился  в
России. На Валааме с российским коллегой Владимиром Путиным он
в  неформальной  обстановке  обсуждал  различные  вопросы.
Подробностей непосредственно с места событий было мало, что в
том числе способствовало появлению в интернете разного рода
домыслов и кривотолков. Поэтому услышать информацию из первых
уст было как нельзя кстати.

Нефтянка,  утильсбор,  безопасность.  Что  обсуждали  и  о  чем
договорились Лукашенко и Путин на Валааме
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В числе вопросов, которые оставались не решенными на уровне
правительства и обсуждались на встрече президентов двух стран,
были три основных: новая формула ценообразования на нефть,
утилизационный сбор и предоплата за нефть. «Вы поставили, как
обычно  бывает,  не  решенные  вами  с  правительством  России
вопросы  (а  должны  были  решить)  —  по  нефтеформуле  (новой
формуле ценообразования), второй вопрос — утилизационный сбор
и  третий  вопрос  —  о  предоплате  за  нефть»,  —  обратился
Президент  к  участникам  совещания.

Головченко: Беларусь предлагает осовременить формулу цены на
российскую нефть
Например, что касается предоплаты за нефть, которую в основном
поставляет  в  Беларусь  компания  «Роснефть»,  то  это  даже
возмутило  Президента  России.  «Этого  быть  не  может!  Какая
предоплата?  Всю  жизнь  работали  без  предоплаты  —  сможем  и
дальше  работать»,  —  передал  белорусский  лидер  реакцию
российского  коллеги.

Кстати, на неделе после этого заявления состоялся телефонный
разговор  Александра  Лукашенко  с  главой  «Роснефти»  Игорем
Сечиным. Видимо, как раз обсуждали детали и перспективы.

Лукашенко и Путин договорились к заседанию ВГС закрыть все
проблемные вопросы по линии совбезов и правительств

В  повестке  переговоров  центральное  место  занимали  также
вопросы  обеспечения  безопасности.  «Они  закрытый  характер
носили,  —  отметил  Президент.  —  Все  силовые  структуры  и
министры  подключены,  Министерство  иностранных  дел  —  по
определенным вопросам».

Как заверил Александр Лукашенко, взаимопонимание найдено по
всем вопросам, отторжения никакого не было.

Кстати, осенью накануне 25-летия Договора о создании Союзного
государства в Минске состоятся все важнейшие мероприятия —
союзный Совмин и Высший государственный совет. «С Президентом
мы договорились, что к этому моменту должны быть закрыты все
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проблемные вопросы — и по линии советов безопасности (договор
о  гарантиях  безопасности.  —  Прим.  БЕЛТА),  и  по  темам
правительства, — подчеркнул белорусский лидер. — Все вопросы
должны быть решены до начала 4 квартала», — обозначил дедлайн
глава государства.
Обращаясь  к  премьер-министру  Роману  Головченко,  Александр
Лукашенко призвал не забывать также о стратегических задачах
новых  отраслей  и  компетенций  для  белорусской  экономики  —
авиастроение,  микроэлектроника,  станкостроение.  Ситуация
сложилась  таким  образом,  что  россияне  открыты  для
сотрудничества  с  Беларусью,  и  есть  возможность  для  страны
освоить, наряду с космосом и атомной энергетикой, совершенно
новые  компетенции,  имеющие  важнейшее  значение  для  будущего
развития государства.

У  российских  предприятий  также  очень  высокий  интерес  к
отечественной продукции машиностроения, но для его сохранения
в  будущем  необходимо  уже  сейчас  вкладываться  в
совершенствование  технологий,  освоение  новых,  более
современных изделий. «Россияне же выделяют для этого средства.
Только  надо  разумно  подходить  к  этому  и  осваивать,  —
ориентировал  Александр  Лукашенко.  —  Вы  помните  о  моей
договоренности с Президентом Путиным в ходе его последнего
посещения  Минска.  «Беларусь  должна  быть  независимой,
самодостаточной страной с устойчивой экономической основой», —
это его слова».



Ряд поручений также касались активизации работы Постоянного
комитета Союзного государства по отдельным направлениям. Это в
том числе касается разрешения некоторых повседневных проблем,
с которыми до сих пор сталкиваются граждане Беларуси и России.
«Досмотры в аэропортах, не отмененный до сих пор роуминг,
невозможность купить железнодорожные билеты в праздничные дни
(не  хватает  поездов).  Это  чьи  вопросы?»  —  обратился  к
присутствующим  Президент.

О стратегии в ШОС и БРИКС
Глава  государства  напомнил,  что  на  саммите  ШОС  в  Астане
Беларусь выступила в новом статусе — члена этой организации.
Проведен ряд двусторонних встреч. «Хорошие были встречи. Там
достигнуты  были  и  конкретные  договоренности.  Давайте  их
реализовывать», — отметил белорусский лидер.

Лукашенко  поручил  определить  стратегию  Беларуси  в  ШОС  для
достижения намеченных целей

«Надо  немедленно  определить  стратегию  движения  к  целям,
которые мы наметили, — подчеркнул Президент. — И делать это
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надо по горячим следам. Открываются колоссальные перспективы.
Прежде всего — дополнительные возможности доступа на огромный
рынок товаров и услуг, обмен опытом, привлечение инвестиций. И
главное  —  диверсификация  логистики  и  расчетов,  снижение
политических рисков. Все белорусские инициативы я обозначил в
Астане».

Беларусь  в  скором  времени  назначит  своих  представителей  в
Секретариат и РАТС ШОС

Беларусь  также  приглашена  на  саммит  БРИКС,  который  скоро
пройдет в Казани. Эта серьезная структура объединяет мощнейшие
государства планеты, охватывает более 40% населения Земли. «Мы
заинтересованы включиться в интеграционные процессы на данном
пространстве, — заявил Александр Лукашенко. — БРИКС — еще одна
опора, с помощью которой мы сможем сохранять равновесие и
экономическую устойчивость».

Президент поручил МИД сформировать план белорусского участия
на  этой  площадке  и  его  двусторонних  встреч.  Кстати,  как
рассказал  позже  журналистам  глава  МИД  Максим  Рыженков,
Беларусь  рассчитывает  в  первой  десятке  получить  статус
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партнера по сотрудничеству в БРИКС.

Лукашенко: Беларусь заинтересована включиться в интеграционные
процессы на пространстве БРИКС

Глава  государства  говорил  о  возможностях  развивать
сотрудничество на конкретных примерах. Например, с членом ШОС
Пакистаном  с  населением  более  200  млн  человек,  где
заинтересованы  в  белорусских  предложениях.  В  Африке  есть
потенциальная возможность добавить к списку основных партнеров
ЮАР — члена БРИКС.

При этом Александр Лукашенко призывает «не расплываться по
всем континентам». «Я еще раз говорю: у нас не та экономика,
чтобы  глобализмом  заниматься,  надо  определиться  в  каждой
точке, чем мы будем заниматься, и сделать это», — подчеркнул
белорусский лидер.

Головченко  о  сотрудничестве  со  странами  Африки  и  Южной
Америки: идем выбранным курсом, не шарахаясь в стороны

ОПЕРЕЖАТЬ ВРЕМЯ. За счет чего наука должна двигать экономику
страны и о каких недостатках доложили Президенту
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О серьезных просчетах в Академии наук
О задаче идти в авангарде мировых тенденций
О недопустимости кумовства и круговой поруки

Александр Лукашенко 30 июля встретился с рабочей группой по
анализу деятельности Национальной академии наук Беларуси. Эта
группа была создана по распоряжению главы государства в июне
нынешнего года. Она работает на постоянной основе и должна
изучать вопросы практикоориентированности и результативности
научных  исследований  и  разработок  ученых  НАН  Беларуси,
внедрения разработок в отраслях экономики и социальной сферы,
разработки импортозамещающей продукции и технологий, экспорта
научно-технической  продукции.  Ежегодно  рабочая  группа  будет
представлять  Президенту  доклад  о  результатах  работы  и
предложения  по  решению  выявленных  проблемных  вопросов.

Как  в  начале  встречи,  так  и  в  ходе  дальнейшей  дискуссии
Президент неоднократно подчеркивал, что в данный момент не
стоит задача прийти к конкретным выводам и решениям. Нынешнее
мероприятие  состоялось  для  того,  чтобы  заслушать  различные
мнения, в том числе критического характера, актуализировать
существующие  проблемы  и  в  первом  приближении  объективно
обсудить состояние отечественной науки.
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«Не хочу, чтобы присутствующие здесь руководители НАН и ученые
подумали, что мы тут готовим некую акцию против Академии наук.
Нет. Нам надо серьезнейшим образом подойти к изучению проблем
Академии наук и принять соответствующие решения, потому что
без науки дальше никуда, — подчеркнул Александр Лукашенко. —
Не  пытайтесь  делать  окончательные  выводы,  не  торопитесь.
Вопрос очень серьезный».

Сможет  ли  наука  в  Беларуси  совершить  «квантовый  скачок»?
Лукашенко требует от ученых опережать время

Александр Лукашенко напомнил, что с первых дней президентства
ставил труд ученых во главу угла всех преобразований в жизни
общества  и  теперь  настало  время  спросить  за  конкретный
результат. Президент максимально доступно и просто объяснил
важность  вклада  науки  в  развитие  страны.  Дороги,  жилье,
образование,  культура,  спортивные  объекты  —  все  это  будет
развиваться,  если  обеспечить  в  стране  наукоемкое
конкурентоспособное производство. Отсюда — экспорт, достойные
зарплаты, налоги и бюджет. А успех на новых рынках зависит от
того,  с  каким  продуктом  туда  зайти  и  насколько  он  будет
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востребован.

«Главное  —  отечественная  наука  должна  двигать  экономику
страны. То есть должен быть конкретный результат, ощутимый для
государства  и  для  людей.  Особенно  в  настоящее  время»,  —
требует белорусский лидер.

Головченко: научная отрасль Беларуси не нуждается в глобальных
реформах, но нужна донастройка системы

Деятельность  рабочей  группы  будет  продолжена.  Как  и
предусмотрено подписанным ранее распоряжением Президента, до 1
ноября этого года (а в последующем — ежегодно до 15 июля)
рабочая группа должна представить главе государства доклад о
результатах  работы  и  предложения  по  решению  выявленных
проблемных  вопросов.  Эти  материалы  планируется  также
рассмотреть на уровне парламента и правительства, после чего
должен состояться большой предметный разговор Президента со
всеми заинтересованными. По его результатам глава государства
и будет принимать конкретные решения.

Лукашенко:  ученый  должен  быть  самым  активным  проводником
государственной позиции
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О серьезных просчетах в Академии наук

Как  подчеркнул  во  вступительном  слове  глава  государства,
Беларусь сейчас находится на таком этапе развития, когда без
науки невозможно сделать никакого движения вперед. «Поэтому
наука и еще раз наука. Науке мы отдаем все приоритеты, без нее
развитие невозможно. Но в последнее время я вижу, что Академия
наук  допускала  серьезные  просчеты.  Это  тоже  бывает.  Наука
такая вещь, когда приходится идти непроторенными путями, когда
надо  осваивать  серьезные  проблемы,  брать  вершины.  Поэтому,
естественно, ошибки возможны. Но, что меня насторожило, что
ошибки допускались Академией наук там, где их быть не должно,
где  мы  уже  кое-чему  научились:  в  животноводстве,  в
растениеводстве»,  —  сказал  Александр  Лукашенко.

Председатель КГК считает, что КПД от работы белорусской науки
может быть выше
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Например, в НАН созданы и работают научно-практические центры,
деятельность которых, по словам Президента, не лучше других
аналогичных структур, которые существуют вне Академии наук. «А
должны быть лучшими», — заметил глава государства.

Кроме того, к созданию рабочей группы подтолкнули обращения
некоторых специалистов, членов правительства: «Меня убеждают в
том,  что  нам  надо  серьезно  посмотреть  на  развитие
академической науки и принять соответствующие решения по всем
направлениям».

Вопросов  к  деятельности  научного  сообщества,  по  словам
Президента, накопилось много. «Есть отдельные успехи, но и
неудовлетворенность результатами также серьезная», — обратил
внимание белорусский лидер.

Косинец высказался о сильных и слабых сторонах белорусской
науки

О задаче идти в авангарде мировых тенденций
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Говоря  в  целом  о  развитии  науки  и  ее  значении,  Президент
подчеркнул:  «Мы  живем  в  эпоху  беспрецедентных  возможностей
развития  нашей  страны.  Возможности  колоссальные.  Упустить
нельзя. Есть устойчивая база, определенные результаты как в
традиционных отраслях, так и в новых направлениях экономики.
Но  без  реального  прорыва  в  науке  подняться  на  следующую
ступень будет не просто трудно — невозможно. Наука должна
опережать время, но ни в коем случае не плестись в хвосте», —
подчеркнул глава государства.

Он обратил внимание на сумасшедшее развитие мира, особенно в
Азии, на Востоке. «Но и Запад не спит в шапку. На последнем
саммите НАТО заявлен четвертый приоритет (вплоть до создания
центральных  органов  на  уровне  Альянса)  —  «технологический
рывок». А это квантовые технологии, искусственный интеллект,
биология и цифровая трансформация. Мы не должны и не имеем
права отстать», — ориентирует белорусский лидер.

Мясникович: Президент поставил амбициозные задачи по повышению
эффективности науки и всей экономики
А еще для ученых важен хороший здоровый патриотизм, хотя наука
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и интернациональна сама по себе. «Но ученые рождаются, учатся
и  достигают  определенных  высот,  будучи  гражданами  своей
страны. Большинство великих ученых — настоящие патриоты. Скажу
больше: гражданин с высоким званием ученого должен быть самым
активным  проводником  государственной  позиции»,  —  уверен
Александр Лукашенко.

О недопустимости кумовства и круговой поруки

Сейчас  идет  процесс  выборов  членов  Академии  наук.
Президент  подчеркнул,  что  краеугольным  камнем  критериев  их
отбора является значимость научных разработок для государства.
Также важно наличие собственной школы, привлекающей в науку
молодежь. «Если нет продолжателей идей, нет преемственности —
тогда и ученого нет», — заметил Александр Лукашенко.

«Полностью поддерживаю предложения самих ученых о том, что
необходимо  установить  четкие  критерии  отбора  кандидатов  в
академики и члены-корреспонденты. Никаких кумовства и круговой
поруки,  чем  часто  грешит  наша  сфера»,  —  сказал  глава
государства.

Затем,  по  его  словам,  состоятся  выборы  в  соответствии  с
обновленными  уставом  НАН  Беларуси  и  положением  о  выборах.
«Усиливая  пул  академиков  и  членкоров,  следует  исходить  из
того,  достаточен  ли  их  реальный  вклад  в  отечественную
экономику,  стоят  ли  наши  ученые  в  авангарде  решения
стратегических  экономических  и  социальных  задач»  —
ориентировал  Президент.

https://www.belta.by/president/view/lukashenko-ob-otbore-kandidatov-v-akademiki-i-chlenkory-nan-nikakogo-kumovstva-i-krugovoj-poruki-651142-2024/


БЛИЦКРИГЕР.  Как  Лукашенко  помиловал  гражданина  Германии  и
почему за это поблагодарили в Кремле
Связанная  с  Беларусью  международная  повестка  на  неделе  во
многом вращалась вокруг судьбы одного гражданина Германии. Это
Рико Криегер, который был признан виновным по шести статьям
Уголовного кодекса и приговорен судом к исключительной мере
наказания за совершение теракта. Интересное совпадение: война
на немецком языке — Krieg, и фамилия осужденного в Беларуси
немца Krieger переводится как «воин». А с немецкими воинами на
белорусской  земле  испокон  веков  разговор  короткий.  Но,
возможно, господин Криегер просто изучал историю по каким-то
не тем учебникам.

Так или иначе, вопрос вышел на президентский уровень — именно
глава  государства  в  Беларуси  уполномочен  рассматривать
прошения  о  помиловании.  И  далее  события  развивались  очень
быстро.

Лукашенко  заслушал  информацию  по  делу  приговоренного  в
Беларуси гражданина Германии Криегера

https://www.belta.by/president/view/lukashenko-priglasil-na-razgovor-ljudej-pogruzhennyh-v-delo-prigovorennogo-v-belarusi-grazhdanina-651191-2024/
https://www.belta.by/president/view/lukashenko-priglasil-na-razgovor-ljudej-pogruzhennyh-v-delo-prigovorennogo-v-belarusi-grazhdanina-651191-2024/


В первой половине дня во вторник Александр Лукашенко собирает
во Дворце Независимости людей, погруженных в процесс по делу
немца.  Председатель  КГБ,  курирующая  юридические  вопросы
замглавы Администрации Президента, следователь, адвокат и даже
освещавшая процесс журналист. Цель — посоветоваться, услышать
мнение сторон и принять окончательное решение.

Уже  вечером  этого  дня  стало  известно  о  помиловании  Рико
Криегера.  Информационные  ресурсы  облетело  видео,  как  он
расплакался, узнав новость, и назвал этот момент лучшим в
своей жизни.

Криегер после новости о помиловании Президентом Беларуси: это
лучший момент в моей жизни

А уже в четверг стало известно, что Россия, США и Германия в
аэропорту Анкары провели обмен 26 заключенными. В их числе и
помилованный  Президентом  Беларуси  Рико  Криегер.  Это  стало
самой масштабной подобной операцией за последнее время. На
родину  возвращены  восемь  граждан  России,  задержанных  и
находившихся  в  заключении  в  ряде  стран  НАТО,  а  также
несовершеннолетние  дети.
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ФСБ  РФ:  в  результате  обмена  в  аэропорту  Анкары  на  родину
вернулись восемь граждан России
На следующий день во время рабочей поездки в Мозырский район
Александр Лукашенко сам прокомментировал эту тему, рассказав,
как шли переговоры об обмене заключенными между Россией и
Западом.

Эйсмонт: масштабный обмен заключенными между странами — это
результат давних переговоров

«Вы  видели:  ребят  повытаскивали.  Нас  попросили  —  мы
подключились к этому, помогли чем могли. Людей освободили,
которых на Западе пожизненно заключили. Правда, на этом кто-то
типа президента США авторитет свой набивает, хоть он к этому
не имел никакого отношения. Спецслужбы вели эти переговоры,
даже дипломатов не подключали. Мы договорились, что тихо будем
делать — начали орать на весь мир. Это делается тихо, это же
жизни людей», — сказал Александр Лукашенко.

Говоря  о  содеянном  Рико  Криегером,  Президент  акцентировал
внимание на большой общественной опасности: «А если бы, не дай
бог, погибли люди? Это хорошо, что обошлось».

«Людьми  мы  не  торгуем.  Отдали  немца,  чтобы  помочь  людям
забрать этих бедолаг. Что в этом плохого? И немец этот жив, и
этого парня (речь о Вадиме Красикове, который был осужден в
Германии к пожизненному заключению. — Прим. БЕЛТА) спасли», —
добавил Александр Лукашенко.

Песков:  Россия  дает  высочайшую  оценку  Беларуси  и  лично
Лукашенко за содействие в обмене заключенными

В день обмена на сайте Кремля появилось сообщение, в котором
российская сторона выразила благодарность Президенту Беларуси
за жест доброй воли и помилование приговоренного к смертной
казни гражданина ФРГ. «Мы, конечно же, должны дать высочайшую
оценку  взаимодействию,  которое  осуществлялось  с  КГБ,  МИД
Беларуси, и тому содействию, которое лично оказал Президент
Лукашенко», — заявил пресс-секретарь Президента России Дмитрий
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Песков.

За участие и помощь сердечно поблагодарил Александра Лукашенко
и Владимир Путин, который позвонил своему белорусскому коллеге
2 августа.

ТРИУМФ НА БАТУТЕ. Кто принес Беларуси первые золото и серебро
Олимпиады и как Президент поздравил спортсменов
Белорусские  батутисты  триумфально  выступили  на  Олимпиаде  в
Париже,  завоевав  золото  и  серебро  Игр.  Президент  Беларуси
Александр Лукашенко поздравил спортсменов и тренерский штаб.

Сначала  Виолетта  Бордиловская  поднялась  на  олимпийский
пьедестал  почета,  став  серебряным  призером  Игр.  А  затем
золотую  медаль  завоевал  Иван  Литвинович,  оформив  для  себя
статус двукратного олимпийского чемпиона.

«Дорогой Иван! Ты — наша гордость! Благодарю за олимпийское
золото. Миллионы белорусов сегодня восхищаются твоей волей к
победе, целеустремленностью и силой характера, — подчеркнул
белорусский  лидер.  —  Победить  на  Олимпиаде  —  огромное
достижение,  а  защитить  титул  олимпийского  чемпиона  —
спортивный  подвиг,  которым  ты  поставил  себя  в  один  ряд  с
самыми выдающимися атлетами мира».
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«От всей души поздравляю тренеров и специалистов, вложивших в
эту победу свои талант и мастерство. Белорусская школа прыжков
на батуте в очередной раз продемонстрировала высочайший класс
и  подтвердила  заслуженное  лидерство  на  мировой  арене»,  —
говорится в поздравлении.

Александр  Лукашенко  пожелал  спортсмену  здоровья,  счастья  и
новых успехов на благо родной Беларуси.

В  поздравлении  Виолетте  Бордиловской  Президент  Беларуси
подчеркнул,  что  медаль  —  настоящий  триумф  для  нее  и  всей
белорусской  олимпийской  команды:  «Невзирая  ни  на  какие
обстоятельства,  в  соперничестве  с  самыми  сильными  атлетами
планеты  ты  смогла  продемонстрировать  отточенное  мастерство,
несгибаемый характер и силу духа».





Александр  Лукашенко  поздравил  с  такой  значимой  для  страны
победой также весь тренерский штаб во главе с Ольгой Власовой.
«Мы гордимся белорусской школой батутистов», — говорится в
поздравлении.

Глава государства от всего сердца пожелал спортсменке крепкого
здоровья, благополучия и новых достижений.
ПОМОЧЬ  ЛЮДЯМ  КАК  СЛЕДУЕТ.  Чем  запомнилась  президентская
инспекция в пострадавшем от стихии регионе

О задаче действовать от жизни и «не ради птички»
О  переработке  поваленного  леса  и  восстановлении
насаждений
О наведении порядка в Гомельской области

Главе государства доложили об устранении в Гомельской области
и  Мозырском  районе  последствий  урагана,  обеспечении
электроснабжения в пострадавших регионах. Президента заверили,
что все населенные пункты уже обеспечиваются электроэнергией
через  постоянные  линии  электропередачи  без  использования
электрогенераторов.  Теперь  перед  энергетиками  стоит  задача
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заменить, где это необходимо и целесообразно, старые линии
электропередачи.

Александр  Лукашенко  побывал  на  делянке  возле  агрогородка
Прудок Мозырского района. После докладов чиновников он заехал
в населенный пункт, чтобы пообщаться с местными жителями.

Глава государства поинтересовался, что еще не сделано после
прошедшего  в  июле  урагана,  помогли  ли  местные  власти  с
восстановлением построек и ремонтом домов.

«Все сделали!» — отозвались граждане.

«Я хочу проверить начальников, успевают ли они сделать то, о
чем договаривались», — пояснил Президент.

«Успевают!» — заявили местные жители.

«Крыши, кому сорвало, сделали? Я имею в виду крыши домов. Все
надо восстановить, как было. Стропильная система, обрешетка,
шифер — все это сделали, да? Хорошо. Электричество подали,
подвели  к  каждому  дому?  Это  тоже  хорошо.  То  есть  жизнь
восстановлена», — отметил Александр Лукашенко.

О задаче действовать от жизни и «не ради птички»
Александр Лукашенко в первую очередь поставил задачу грамотно
организовать  помощь  населению  в  пострадавших  от  стихии
районах. «Надо смотреть (ситуацию на местах. — Прим. БЕЛТА).
Людей  обижать  не  надо.  Коль  уж  так  случилось,  надо  людям
помочь как следует», — подчеркнул белорусский лидер.



Президент поручил дополнительно проверить, нет ли бардака с
обеспеченностью и выделением пиломатериалов, шифера и всего
того, что надо для восстановления построек. На этот счет главе



государства  поступала  некоторая  информация,  и  Александр
Лукашенко подробно интересовался соответствующими вопросами у
ответственных лиц.

Александр Лукашенко поручил основательно изучить ситуацию в
каждом  конкретном  случае,  обеспечить  необходимые  объемы
строительных материалов.

Лукашенко о пострадавших от стихии: надо людям помочь как
следует

Председатель Гомельского облисполкома Иван Крупко заверил, что
не  допускается  ни  одного  дня  простоя,  работы  ведутся  в
напряженном графике.

«Вдвоем  (вместе  с  Комитетом  госконтроля.  —  Прим.  БЕЛТА)
посмотрите от жизни реально. Что за проблема — поговорить с
людьми? Не просто поставить птичку, что не хватило шифера или
обрешетки.  Поэтому  надо  разобраться  от  жизни»,  —  поручил
Президент.

Главе государства доложили о ходе восстановительных работ в
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области, в том числе на социальных объектах. «Когда закончатся
работы,  все  пересчитаем.  Спросим  за  то,  если
бесхозяйственность была или неправильно считали, а все, чем им
надо помочь, мы им должны отдать. Но после переучета. В этом
году деньги должны быть возвращены все на место — то, что
нужно», — поручил белорусский лидер.

«В  срок  вы  умрите,  но  сделайте.  И  имейте  в  виду  —  мы
перепроверим. Вранья быть не должно. Упаси вас господь, если
будет  какое-то  вранье.  Спрос  будет  жестче»,  —  предупредил
Александр Лукашенко.

О переработке поваленного леса и восстановлении насаждений
Один  из  главных  вопросов  —  переработка  поврежденного  и
поваленного леса, а следом — поручение оперативно заняться
лесовосстановлением. К этому нужно в том числе привлечь и
население,  трудовые  коллективы,  студентов.  «Мы  должны  за
будущий год все это восстановить. За зиму надо спланировать.
Шулейко  (вице-премьер.  —  Прим.  БЕЛТА)  мне  докладывал,  что
саженцами мы обеспечены. Надо порядок навести. Только так мы
можем  спасти  эти  пустующие  клочки»,  —  сказал  Александр
Лукашенко.

Лукашенко поручил за будущий год восстановить лесонасаждения
на пострадавших от стихии территориях

Точно  такой  подход  по  наведению  порядка  Президент  требует
обеспечить и в сельском хозяйстве. Он, в частности, указал на
серьезные недостатки в вопросах вспашки полей в регионе, что
хорошо видно с борта вертолета.
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Президент  на  одном  из  участков  ознакомился  с  работами  по
очистке ветровально-буреломных лесосек. Как оказалось, в этом
месте повалило уже спелый лес возрастом до 100 лет. «Давно
надо было этот лес убрать. Это же деловая древесина. 80-100
лет. Ты не убрал. Вот тебе бог помог — повалил все. Теперь
будем  в  авральном  режиме  это  все  забирать»,  —  заметил
белорусский  лидер.

Глава  государства  обратил  внимание,  что  на  мировом  рынке
сейчас восстановился спрос на лесоматериалы, и отечественная
продукция будет востребована.

Отдельное  внимание  Александр  Лукашенко  обратил  на
необходимость оптимального решения вопросов по дополнительной
переброске сил и техники. Чтобы не было ситуации, когда где-то
харвестеры простаивают в то время, как они востребованы в
пострадавших от стихии районах.

Всего в результате стихии было повреждено более 41 тыс. га
леса. Сплошной рубке подлежат 18 тыс. га. Из них 14 тыс. га
находятся  в  наиболее  пострадавшей  Гомельской  области.  В



настоящее время в регионе работают специалисты из 80 лесхозов.
Всего  по  стране  планируется  заготовить  более  5  млн  куб.м
древесины из поврежденного стихией лесного фонда.

О наведении порядка в Гомельской области
Во  время  общения  с  местными  жителями  Александр  Лукашенко
перешел от задач частных, связанных с устранением последствий
стихии, к более масштабным — наведению порядка в регионе в
целом. Не секрет, что область далеко не в лидерах по целому
ряду показателей, и, прежде всего, что касается дисциплины и
уровня хозяйствования не земле.
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«Нам  надо  Гомельскую  область  в  порядок  приводить.  Целого
министра вам направили (председатель Гомельского облисполкома
Иван  Крупко  до  этого  возглавлял  Минсельхозпрод.  —  Прим.
БЕЛТА). Это уже стыдно будет, если вы не возродите Гомельскую
область, — сказал Президент. — Думайте, что возделывать будем.
Но Гомельскую область надо приводить в порядок. Очень плохо
работают аграрии наши, недопахиваем поля: половину распахали,
половину бросили. Поэтому мы тут с Иваном Ивановичем за зиму
подумаем, как».

Лукашенко: если будем работать как надо, войны в Беларуси не
будет

«Но и людям надо дисциплину подтягивать. Надеяться на то, что
к нам кто-то придет, сделает — чего надеяться», — подчеркнул
Александр Лукашенко.

По  словам  главы  государства,  в  добросовестном  отношении
каждого к своему делу кроется еще и залог мирной жизни. «Если
будем  работать  и  не  будет  у  нас  друг  к  другу  вопросов,
поверьте, войны не будет. Это все зависит только от вас, не от
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меня. Вы видите, что мы стараемся всяческими путями, чтобы эта
зараза сюда не пришла, — подчеркнул Президент. — Натопырились
они где-то там — мы им в лоб выстроили свою армию. Они отвели
войска — мы отвели. Мы не воюем, мы воевать не хотим».

Вместе с тем Александр Лукашенко предупредил, что Беларусь
готова за себя постоять в случае необходимости, однако война —
это всегда плохо. «Это погибнут со всех сторон люди. Тысячи,
тысячи людей гибнут на войне. Поэтому нам война не нужна. Это
мой вопрос. Если будут проблемы, я к вам обращусь, мы возьмем
оружие и будем защищать землю. Но лучше не воевать, и мы этой
войны не хотим», — заявил белорусский лидер.

КАДРОВЫЕ ВОПРОСЫ В ПОЛЯХ. Каких «ребят» и почему Лукашенко
советует продвигать в руководители

О карьерном взлете руководителя хозяйства
Об искусстве сева и жесточайшем контроле
О залоге хорошего урожая

Президент  3  августа  продолжил  рабочую  поездку  в  Полесский
регион,  в  центре  внимания  главы  государства  были  вопросы
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развития аграрного сектора. В Петриковском районе Александр
Лукашенко  посетил  сельхозпредприятие  «Полесье-Агроинвест»,
учредителем и собственником которого является ОАО «Мозырский
НПЗ».

Лукашенко  посетил  Петриковский  район.  В  центре  внимания
тематика АПК

За  2023  год  предприятие  сработало  с  темпом  роста  валовой
продукции сельского хозяйства в 101,5% к уровню 2022 года. При
этом выручка от реализации продукции была более чем на 12%
больше. Получена чистая прибыль в размере Br8,1 млн. По итогам
работы в январе — июне текущего года валовое производство
продукции получено на уровне 109,4% к аналогичному периоду
прошлого года.
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Кстати,  головное  предприятие,  как  рассказал  руководитель,
только  на  первом  этапе  помогло  финансово.  «На  сегодня  мы
научились  работать.  И  фактически  текущая  деятельность
закрывается деньгами выручки за счет предприятия», — сказал
журналистам Александр Веремеев.

О карьерном взлете руководителя хозяйства

Заслушав  доклады  чиновников  о  ходе  сельхозработ,  Александр
Лукашенко  прямо  в  поле  обратился  к  кадровому  вопросу  —
вакансии на посту председателя Петриковского райисполкома.

«Давайте  о  главном.  Ты  хочешь,  чтобы  он  (директор  СУП
«Полесье-Агроинвест»  Александр  Веремеев.  —  Прим.  БЕЛТА)
работал  председателем  райисполкома?»  —  обратился  Александр
Лукашенко с вопросом к председателю Гомельского облисполкома
Ивану Крупко.



Руководитель региона ответил утвердительно.

«Справится?» — уточнил глава государства.

И здесь ответ был утвердительным.

Лукашенко  прямо  в  поле  согласовал  назначение  нового
руководителя  Петриковского  района

Александр  Лукашенко  уже  у  самого  Александра  Веремеева
поинтересовался,  насколько  он  в  теме  объединения  местных
хозяйств, как он смотрит на эти вопросы. Речь о том, чтобы
укрупнить  имеющиеся  в  районе  сельхозпредприятия,  передать
земли  и  активы  более  успешным  организациям,  и  тем  самым
улучшить экономику сельскохозяйственного сектора в целом.
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Обсудив эти технические моменты, Президент предупредил, что во
всем районе культура земледелия и результаты должны быть, как
в СУП «Полесье-Агроинвест».

«Хорошо, будем считать, что с понедельника ты председатель
райисполкома. Но имей в виду — здесь хорошее хозяйство. Не дай
бог загубите. Поэтому посмотри, кто будет здесь работать», —
сказал глава государства.

«Я знаю его биографию. Мне доложили. Я же не спонтанно. Он
местный, вырос здесь. Настоящий полешук, которых я очень люблю
и уважаю, — добавил Президент. — Конечно, почва у них не
гродненская и не туровская (по плодородию. — Прим. БЕЛТА). И
вот таких ребят надо находить, которые не ноют, не плачут, а
работают на том, что есть».

От завгаражом до руководителя Петриковского района. История
карьерного взлета Веремеева, которого прямо в поле согласовал
Лукашенко

Александр Лукашенко согласовал кадровое назначение еще будучи
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в поле, но в правильности этого решения дополнительно убедился
при посещении товарной фермы «Турок», которая входит в состав
хозяйства. На ферме Президент ознакомился с технологическим
процессом выращивания молодняка крупного рогатого скота.

«Если у тебя все время так, как сейчас, это то, что надо. Это
идеально.  В  каждом  районе  должны  быть  такие  руководители,
которые  знают  технологию  содержания  животных,  —  подчеркнул
глава государства. — Вот это идеально для воспроизводства.
Ничего больше не надо. Мне очень нравится этот комплекс. Есть
результат, что тут вам советовать. Делайте так, как считаете
нужным».

Президент  добавил,  что  если  получится,  осенью  он  еще  раз
посетит  Петриковский  район  и  ознакомится  с  работой  нового
руководителя. «Расскажешь, как ты начал работать. Посмотри на
кадры: кто застоялся, кто хочет работать, кто — нет. Как я
всегда говорю, нельзя разгонять людей, даже если ты понимаешь,
что их надо разогнать. Надо дать шанс человеку. Если будет
нужна моя поддержка, я готов», — дал совет глава государства.

«Надо, чтобы он вырос как минимум до Ивана Ивановича (бывшего



главы  Минсельхозпрода,  а  ныне  председателя  Гомельского
облисполкома  Ивана  Крупко.  —  Прим.  БЕЛТА),  чтобы  мы  его
обратно забрали, а он уже разбирался с областью», — добавил
Александр Лукашенко.

Об искусстве сева и жесточайшем контроле

В самом начале рабочей поездки в Петриковский район Александр
Лукашенко  в  поле  ознакомился  с  ходом  сева  озимых
крестоцветных. В регионе уже сеют озимый рапс, сурепицу.

«Посев — это искусство». Лукашенко дал дельный совет аграриям

«Вы  считаете,  что  уже  пора  рапс  на  юге  сеять?  —  спросил
Президент  у  председателя  Гомельского  облисполкома  Ивана
Крупко. — Я бы тебе советовал не сеять все сразу, а в 2-3
этапа и сделать вывод. Надо посмотреть, как на юге, в какие
времена сеять. Я боюсь из-за культуры земледелия, технологии в
Гомельской области мы не справимся с ростом (растений. — Прим.
БЕЛТА). Если перерастет осенью, может погибнуть в зиму».

Практика показывает, что ранний сев может дать результат в

https://www.belta.by/president/view/posev-eto-iskusstvo-lukashenko-dal-delnyj-sovet-agrarijam-652097-2024/


виде  дополнительного  урожая,  но  нужно  вносить  специальные
препараты,  чтобы  сдержать  рост.  То  есть  все  упирается  в
технологию и культуру земледелия. «Внесут ли у вас их? Внесете
— хорошо. Я в ваши технологии не вмешиваюсь, но я на вашем
месте попробовал бы в 2-3 этапа. И сравнить. Надо посмотреть.
Это все-таки юг. Но я в ваши технологии не влажу. Потому что
они  складываются  годами,  люди  привыкают»,  —  заметил
белорусский  лидер.

«Главное:  посев  —  это  искусство.  Если  он  (руководитель
хозяйства. — Прим. БЕЛТА) и агроном, а не только механизатор,
за это будут отвечать (на краю поля стоять), тогда посеет как
надо. А нет — я вот сверху лечу — огрехи бешеные. То есть
сеялка где-то сработала, где-то — нет. Механизатора послали на
планерке: «Иди то поле посей». Ну он и сеет один. Никто не
контролировал, никто не смотрел. А надо качественно посеять.
Это — главное», — сказал глава государства.

Александр Лукашенко высказал нарекания и по другим вопросам:
«Все главное сейчас. Пахать мы разучились. Посмотришь на поле
— одни гребни. Плуг не отрегулирован. Если ровно вспахать,
тогда меньше обрабатывать надо».

Отдельное поручение — беречь технику как зеницу ока, особенно
импортную.  В  этом  плане  надо  напрягать  и  отечественную
промышленность,  чтобы  активнее  работали  в  направлении
импортозамещения.

Да  и  в  целом  технику  надо  беречь.  «Чтобы  техника  была
нормальная, надо, чтобы порядок был на машинном дворе. Заехал
в одни ворота — выехал в эти ворота. Жесточайший контроль», —
посоветовал Александр Лукашенко.

О залоге хорошего урожая
 
Главе  государства  доложили  о  ходе  уборочной  и  других
сельхозработ в регионе. Для завершения уборочной нужно еще
шесть  погожих  дней.  Александр  Лукашенко  констатировал,  что



даже с учетом особенностей региона в этом году влаги хватало.
Но средняя урожайность колосовых при этом невысокая.

Президент в связи с этим настраивает на эффективную работу и
строгое  соблюдение  всех  агротехнических  процессов.  «Это
идеальный год. Столько влаги было. Надо учиться. Если бы вы
так  везде  в  области  работали  (как  в  хозяйстве  «Полесье-
Агроинвест».  —  Прим.  БЕЛТА),  тоже  были  бы  на  вершине.
Вылизано,  посеяно,  ровненько  все»,  —  отметил  Александр
Лукашенко.

«Без технологии не надо сеять. Особенно в Гомеле. Лучше мы
подумаем, кому отдать это поле и хозяйство. 20 ц/га — это не
урожайность», — подчеркнул он.

Пример  —  возделывание  рапса.  Это  относительно  новая  для
аграриев культура, прибыльная, но и затратная. На поле нужно
проводить до двух десятков различных обработок.

«Если ты вложился в рапс хорошо, тогда и получишь результат»,
— заметил Александр Лукашенко.



Не надо забывать и о кукурузе, ориентирует глава государства:
«От кукурузы, наверное, мы никуда не уйдем. Она во многом
спасает в Гомельской области, да и по всей стране. А кукуруза
— это и зерно неплохое, и сочные корма, силос».

Текст  взят  с  сайта
https://sozhnews.by/zhizn-rajona/mezhdunarodnye-dela-uchenyj-s
ovet-rabota-na-polese-i-kadry-v-polyakh-itogi-nedeli-
prezidenta

Лукашенко  с  вертолета
проинспектировал Гомельскую и
Минскую области
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Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  4  августа
проинспектировал с вертолета ход уборочной кампании в стране,
сообщает БелТА.
Предыдущие два дня Александр Лукашенко находился с рабочей
поездкой в Гомельской области. В центре внимания президентской
инспекции  были  ликвидация  последствий  стихии  в  регионе,
уборочная страда и закладка нового урожая — подготовка полей и
сев озимых культур.
В воскресенье глава государства изучил ситуацию и с высоты,
когда все как на ладони. Александр Лукашенко осмотрел северо-
запад Гомельской области и южные районы столичного региона. С
вертолета Президент оценил ход уборочной кампании, состояние
мелиорированных земель и работу предприятия «Славкалий».

Лукашенко  поздравил

https://www.belta.by/
https://gomelisp.gov.by/lukashenko-pozdravil-litvinovicha-s-zolotoj-medalju-na-olimpiade-v-parizhe/


Литвиновича с золотой медалью
на Олимпиаде в Париже
«Дорогой Иван! Ты — наша гордость! Благодарю за олимпийское
золото. Миллионы белорусов сегодня восхищаются твоей волей к
победе, целеустремленностью и силой характера, — подчеркнул
белорусский  лидер.  —  Победить  на  Олимпиаде  —  огромное
достижение,  а  защитить  титул  олимпийского  чемпиона  —
спортивный  подвиг,  которым  ты  поставил  себя  в  один  ряд  с
самыми выдающимися атлетами мира».

«От всей души поздравляю тренеров и специалистов, вложивших в
эту победу свои талант и мастерство. Белорусская школа прыжков
на батуте в очередной раз продемонстрировала высочайший класс
и  подтвердила  заслуженное  лидерство  на  мировой  арене»,  —
говорится в поздравлении.

Александр  Лукашенко  пожелал  спортсмену  здоровья,  счастья  и
новых успехов на благо родной Беларуси.

belta.by
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Иван Литвинович
Новости темы «Олимпиада-2024. Болеем за белорусов»
Олимпиада-2024. Золотой: на последнем отрезке дистанции выжал
из себя все, что было
Президент НОК поздравил Золотого с серебром Олимпиады
2 августа, Минск /Корр. БЕЛТА/. Президент Беларуси Александр
Лукашенко  поздравил  батутиста  Ивана  Литвиновича  с  золотой
медалью на XXXIII летних Олимпийских играх в Париже. Об этом
сообщили БЕЛТА в пресс-службе главы государства.
Олимпиада-2024:  Литвинович  стал  двукратным  олимпийским
чемпионом
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Лукашенко поручил за будущий
год  восстановить
лесонасаждения  на
пострадавших  от  стихии
территориях
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Президент Беларуси Александр Лукашенко поручил за будущий год
восстановить  лесонасаждения  на  пострадавших  от  стихии
территориях.  Об  этом  он  заявил  в  ходе  рабочей  поездки  в
Мозырский район, передает корреспондент БелТА.
Один  из  главных  вопросов  —  переработка  поврежденного  и
поваленного леса, а следом — поручение оперативно заняться
лесовосстановлением. К этому нужно в том числе привлечь и
население,  трудовые  коллективы,  студентов.  «Мы  должны  за
будущий год все это восстановить. За зиму надо спланировать.
Только так мы можем спасти эти пустующие клочки», — сказал
Александр Лукашенко.
Как  сообщили  в  Министерстве  лесного  хозяйства,  всего  в
результате  стихии  было  повреждено  более  41  тыс.  га  леса.
Сплошной  рубке  подлежат  18  тыс.  га.  Из  них  14  тыс.  га
находятся именно в наиболее пострадавшей Гомельской области. В
настоящее время в регионе работают специалисты из 80 лесхозов.
Всего  по  стране  планируется  заготовить  более  5  млн  куб.м
древесины из поврежденного стихией лесного фонда.

https://www.belta.by/


Лукашенко  посетил
Петриковский район. В центре
внимания тематика АПК

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  3  августа  продолжил
рабочую поездку в Полесский регион, в центре внимания главы
государства  были  вопросы  развития  аграрного  сектора,
сообщает  БЕЛТА.
Александр  Лукашенко  в  Петриковском  районе  посетил
сельхозпредприятие  «Полесье-Агроинвест»,  учредителем  и
собственником которого является ОАО «Мозырский НПЗ».
Первая тема — посевная под будущий урожай. В регионе уже сеют
озимый рапс, сурепицу.
«Вы  считаете,  что  уже  пора  рапс  на  юге  сеять?  —  спросил
Президент  у  председателя  Гомельского  облисполкома  Ивана
Крупко. — Я бы тебе советовал не сеять все сразу, а в 2-3
этапа и сделать вывод. Надо посмотреть, как на юге, в какие
времена сеять. Я боюсь из-за культуры земледелия, технологии в
Гомельской области мы не справимся с ростом (растений. — Прим.
БЕЛТА). Если перерастет осенью, может погибнуть в зиму».
Практика показывает, что ранний сев может дать результат в

https://gomelisp.gov.by/lukashenko-posetil-petrikovskij-rajon-v-centre-vnimaniya-tematika-apk/
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виде  дополнительного  урожая,  но  нужно  вносить  специальные
препараты,  чтобы  сдержать  рост.  То  есть  все  упирается  в
технологию и культуру земледелия. «Внесут ли у вас их? Внесете
— хорошо. Я в ваши технологии не вмешиваюсь, но я на вашем
месте попробовал бы в 2-3 этапа. И сравнить. Надо посмотреть.
Это все-таки юг. Но я в ваши технологии не влажу. Потому что
они  складываются  годами,  люди  привыкают»,  —  заметил
белорусский  лидер.
Главе  государства  доложили  о  ходе  уборочной  и  других
сельхозработ в регионе. Для завершения уборочной нужно еще
шесть  погожих  дней.  Александр  Лукашенко  констатировал,  что
даже с учетом особенностей региона в этом году влаги хватало.
Но средняя урожайность колосовых невысокая.
Президент в связи с этим настраивает на эффективную работу и
строгое  соблюдение  всех  агротехнических  процессов.  «Это
идеальный год. Столько влаги было. Надо учиться. Если бы вы
так  везде  в  области  работали  (как  в  хозяйстве  «Полесье-
Агроинвест».  —  Прим.  БЕЛТА),  тоже  были  бы  на  вершине.
Вылизано,  посеяно,  ровненько  все»,  —  отметил  Александр
Лукашенко.
«Без технологии не надо сеять. Особенно в Гомеле. Лучше мы
подумаем, кому отдать это поле и хозяйство. 20 ц/га — это не
урожайность», — подчеркнул он.
Пример  —  возделывание  рапса.  Это  относительно  новая  для
аграриев культура, прибыльная, но и затратная. На поле нужно
проводить до двух десятков различных обработок.
«Если ты вложился в рапс хорошо, тогда и получишь результат»,
— заметил Александр Лукашенко.
Не надо забывать и о кукурузе, ориентирует глава государства:
«От кукурузы, наверное, мы никуда не уйдем. Она во многом
спасает в Гомельской области, да и по всей стране. А кукуруза
— это и зерно неплохое, и сочные корма, силос».
За  2023  год  предприятие  сработало  с  темпом  роста  валовой
продукции сельского хозяйства в 101,5% к уровню 2022 года. При
этом выручка от реализации продукции была более чем на 12%
больше. Получена чистая прибыль в размере Br8,1 млн.
По  итогам  работы  в  январе  —  июне  текущего  года  валовое
производство  продукции  получено  на  уровне  109,4%  к
аналогичному  периоду  прошлого  года.
В составе предприятия работает товарная ферма «Турок», которая
после реконструкции в 2010 году была введена в эксплуатацию.



Здесь имеется шесть животноводческих помещений для содержания
крупного рогатого скота на 1469 скотомест.
«Если у тебя все время так, как сейчас, это то, что надо. Это
идеально.  В  каждом  районе  должны  быть  такие  руководители,
которые  знают  технологию  содержания  животных,  —  подчеркнул
глава государства. — Вот это идеально для воспроизводства.
Ничего больше не надо».
На  ферме  Президент  ознакомился  с  технологическим  процессом
выращивания молодняка крупного рогатого скота.
«Это самый нормальный вариант. Телят надо держать под крышей.
Все эти клетки — это чепуха. Особенно полиэтиленовые эти. Я
попробовал  у  себя  на  ферме:  когда  жарко,  теленок  весь
вспотевший  и  мокрый  —  точно  заболеет.  Это  мы  привыкли  —
дворцы, дворцы. А животным дворцы не надо. Им чем проще, тем
лучше. Аккуратненько все сделано, — оценил увиденное Александр
Лукашенко. — Надо поставить задачу: при каждом комплексе иметь
вот такой лагерь, где будет трехнедельная скотина».
Председатель  Гомельского  облисполкома  Иван  Крупко  доложил
главе государства о планах по строительству и реконструкции
молочно-товарных комплексов до 2031 года. По его словам, к
этому времени в области останется 340 молочно-товарных ферм
(комплексов).  В  регионе  планируется  реконструировать  190
молочно-товарных объектов под выращивание молодняка, а также
построить и реконструировать 86 молочно-товарных комплексов.
При этом будут полностью закрыты 111 молочно-товарных ферм.
«Мне очень нравится этот комплекс. Есть результат, что тут вам
советовать. Делайте так, как считаете нужным», — подытожил
белорусский лидер.
gomel-region.by

Каранкевич сообщил, как идет
устранение  последствий
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урагана в Гомельской области

Министр энергетики Виктор Каранкевич рассказал о результатах
работы  энергетиков,  нацеленной  на  устранение  последствий
июльского урагана в Гомельской области. Об этом сообщает sb.by
со ссылкой на пресс-службу ведомства.

К этому дню полностью восстановлены пострадавшие от непогоды
системообразующие  высоковольтные  линии  электропередачи,  по
штатной схеме запитаны все населенные пункты области, а также
восстановлены распределительные линии электропередачи 0,4 кВ.
Удовлетворены индивидуальные заявки потребителей — всего их
было более 4,5 тыс.

—  На  отдельных  участках  электросети  пришлось  отстраивать
заново, так как они были разрушены практически полностью, или
обеспечить  их  восстановление  в  кабельном  исполнении.  В
настоящее время в регионе продолжается устранение нарушений на
трех  резервных  линиях  электропередачи.  В  соответствии  с
распоряжением  №134  эти  работы  должны  завершиться  до  22

https://gomelisp.gov.by/karankevich-soobshhil-kak-idet-ustranenie-posledstvij-uragana-v-gomelskoj-oblasti/
https://t.me/Minenergo_by


августа, — указали в пресс-службе.

Прошедший  14  июля  ураган  оставил  без  электроэнергии  1175
населенных  пунктов  Гомельской  области.  Чтобы  устранить
последствия  непогоды  в  регионе,  аварийные  бригады  со  всей
страны  работали  в  круглосуточном  режиме.  Всего  было
задействовано 2 тыс. человек. В ходе работ было заменено 912
поврежденных опор ЛЭП, устранено 3,4 тыс. обрывов проводов.

gomel-region.by

Стартовала  благотворительная
кампания  Белорусского
Красного  Креста  «Соберем
детей в школу»
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Стартовала  благотворительная  кампания  Белорусского  Красного
Креста «Соберем детей в школу», направленная на сбор школьных
принадлежностей  для  детей,  которые  нуждаются  в  помощи,
сообщили БЕЛТА в пресс-службе БКК

«Приближается новый учебный год, и для многих детей он обещает
быть  наполненным  радостью  открытий  и  новых  знаний.  Мы  не
должны допустить, чтобы для детей, признанных находящимися в
социально опасном положении, детей с инвалидностью и детей из
малообеспеченных  семей  начало  учебного  года  было  омрачено
отсутствием необходимых школьных принадлежностей», — отметили
в пресс-службе.

В  Белорусском  Красном  Кресте  уверены,  что  каждый  ребенок
независимо  от  своего  социального  статуса  или  особенностей
развития должен иметь доступ к качественному образованию и
чувствовать себя полноправным членом общества.

К  благотворительной  кампании  приглашают  присоединиться  всех
неравнодушных.  Во-первых,  можно  собрать  школьные
принадлежности:  тетради,  ручки,  карандаши,  линейки,  пеналы,
рюкзаки,  учебники  и  т.д.  и  передать  в  один  из  офисов
организации.

https://www.belta.by/


Второй вариант — сделать денежное пожертвование через ЕРИП.
Такая помощь позволит приобрести необходимые принадлежности,
одежду и обувь для детей. Для этого следует выбрать в дереве
ЕРИП  пункт  «Благотворительность,  общественные  объединения»,
далее последовательно выбрать пункты «Помощь детям, взрослым»,
«Белорусский Красный Крест», «Благотворительные взносы», после
чего  выбрать  соответствующую  областную  организацию,  ввести
номер  благотворительной  акции  222,  проверить  корректность
информации и совершить платеж.

Кроме  того,  помочь  нуждающимся  детям  можно,  распространив
информацию  о  кампании:  рассказать  о  ней  своим  друзьям,
коллегам  и  знакомым.Текст  взят  с  сайта
https://sozhnews.by/zhizn-rajona/startovala-blagotvoritelnaya-
kampaniya-belorusskogo-krasnogo-kresta-soberem-detej-v-shkolu

Сможет  ли  наука  в  Беларуси
совершить «квантовый скачок»?
Лукашенко  требует  от  ученых
опережать время
Без реального прорыва в науке подняться на следующую ступень
развития  экономики  невозможно,  и  поэтому  наука  должна
опережать время, а не плестись в хвосте. Об этом Президент
Беларуси  Александр  Лукашенко  заявил  30  июля  на  встрече  с
рабочей группой по анализу деятельности Национальной академии
наук Беларуси, передает корреспондент БЕЛТА.

Эта группа создана по распоряжению главы государства в июне
нынешнего года. Она работает на постоянной основе и должна
изучать вопросы практикоориентированности и результативности
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научных  исследований  и  разработок  ученых  НАН  Беларуси,
внедрения разработок в отраслях экономики и социальной сферы,
разработки импортозамещающей продукции и технологий, экспорта
научно-технической  продукции.  Ежегодно  рабочая  группа  будет
представлять  Президенту  доклад  о  результатах  работы  и
предложения  по  решению  выявленных  проблемных  вопросов.

Лукашенко об отборе кандидатов в академики и членкоры
НАН: никакого кумовства и круговой поруки
Лукашенко: ученый должен быть самым активным проводником
государственной позиции

Как  подчеркнул  во  вступительном  слове  глава  государства,
Беларусь сейчас находится на таком этапе развития, когда без
науки невозможно сделать никакого движения вперед. «Поэтому
наука и еще раз наука», — заметил он. И в Беларуси занимаются
научными  исследованиями  как  прикладного,  так  и
фундаментального характера. Но с чем тогда связано создание
рабочей группы, которая призвана изучить ситуацию в научной
среде,  прежде  всего  в  Академии  наук?  Александр  Лукашенко
пояснил: «Науке мы отдаем все приоритеты, без нее развитие
невозможно. Но в последнее время я вижу, что Академия наук
допускала серьезные просчеты. Это тоже бывает. Наука такая
вещь, когда приходится идти непроторенными путями, когда надо
осваивать  серьезные  проблемы,  брать  вершины.  Поэтому,
естественно, ошибки возможны. Но, что меня насторожило, что
ошибки допускались Академией наук там, где их быть не должно,
где  мы  уже  кое-чему  научились:  в  животноводстве,  в
растениеводстве».

Например, в НАН созданы и работают научно-практические центры,
деятельность которых, по словам Президента, не лучше других
аналогичных структур, которые существуют вне Академии наук. «А
должны быть лучшими», — подчеркнул глава государства.
Кроме того, к созданию рабочей группы подтолкнули обращения
некоторых специалистов, членов правительства. «Меня убеждают в
том,  что  нам  надо  серьезно  посмотреть  на  развитие
академической науки и принять соответствующие решения по всем
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направлениям», — сказал Александр Лукашенко.

Вопросов  к  деятельности  научного  сообщества,  по  словам
Президента, накопилось много: «Есть отдельные успехи, но и
неудовлетворенность результатами также серьезная». Постоянно
действующая рабочая группа во главе с председателем Комитета
госконтроля, которому поручено привлечь к деятельности группы
ответственных компетентных специалистов, призвана ответить на
злободневные вопросы развития НАН.

Поскольку  работа  этой  группы  началась  недавно,  Александр
Лукашенко  предостерег  от  преждевременных  выводов  и
ориентировал на детальное обсуждение широкого круга вопросов,
стоящих перед группой, ее целей и задач. «Именно в этом ключе
должен идти разговор», — пояснил Президент. — Не хочу, чтобы
присутствующие здесь руководители НАН и ученые подумали, что
мы тут готовим некую акцию против Академии наук. Нет. Нам надо
серьезнейшим образом подойти к изучению проблем Академии наук
и принять соответствующие решения, потому что без науки дальше
никуда».

Первый доклад группы по итогам работы должен состояться в
конце года, после чего и будут приниматься решения, о которых
говорилось выше. Если есть предложения для незамедлительного
принятия  решений,  то,  как  отметил  Президент,  он  готов  их
выслушать.  «Не  пытайтесь  делать  окончательные  выводы,  не
торопитесь.  Вопрос  очень  серьезный»,  —  ориентировал  глава
государства.

Говоря  в  целом  о  развитии  науки  и  ее  значении,  Президент
подчеркнул:  «Мы  живем  в  эпоху  беспрецедентных  возможностей
развития  нашей  страны.  Возможности  колоссальные.  Упустить
нельзя. Есть устойчивая база, определенные результаты как в
традиционных отраслях, так и в новых направлениях экономики.
Но  без  реального  прорыва  в  науке  подняться  на  следующую
ступень будет не просто трудно — невозможно. Наука должна
опережать время, но ни в коем случае не плестись в хвосте», —
подчеркнул глава государства.
Александр Лукашенко напомнил, что с первых дней президентства



ставил труд ученых во главу угла всех преобразований в жизни
общества.

«Развитие  отечественной  науки  —  важнейший  приоритет
государственной политики, — заявил белорусский лидер. — В свое
время  мы  не  дали  уничтожить  научные  школы  и  многолетние
наработки. Сделали все возможное для их сохранения». Настало
время спросить ученых за конкретный результат, констатировал
Президент:  «С  какими  фундаментальными,  стратегическими
разработками  мы  войдем  в  новые  средне-  и  долгосрочную
программы  развития  республики?  Готовы  ли  обеспечить  свой
технологический суверенитет в нынешних реалиях?»
При этом речь, по словам Президента, не только и не столько о
санкциях. «Мы к этому уже привыкли (к наличию санкций. — Прим.
БЕЛТА). Они — проходящее. Я говорю о сумасшедшем развитии
мира,  особенно  в  Азии,  на  Востоке,  —  обратил  внимание
Президент. — Но и Запад не спит в шапку. На последнем Саммите
НАТО  заявлен  четвертый  приоритет  (вплоть  до  создания
центральных  органов  на  уровне  Альянса)  —  «технологический
рывок».

«А  это  —  квантовые  технологии,  искусственный  интеллект,
биология и цифровая трансформация, — продолжил он. — Мы не
должны и не имеем права отстать».
Глава государства подчеркнул, что власть и общество едины во
мнении  о  важности  этих  задач,  и  это  показали  недавние
социологические исследования. «В приоритетах развития страны
белорусы  на  первое  место  поставили  наукоемкие  отрасли
промышленности, обеспечивающие технологический прорыв и выход
на  внешние  рынки,  а  также  высокотехнологичные  отрасли
агропромышленного  комплекса,  —  отметил  Президент.  —  Это
стратегически правильный подход. Дороги, жилье, образование,
культура, спортивные объекты — все это будет развиваться, если
обеспечим  в  стране  наукоемкое  конкурентоспособное
производство. Отсюда — экспорт, достойные зарплаты, налоги и
бюджет».

Александр  Лукашенко  обратил  внимание,  что  успех  на  новых
рынках  зависит  от  того,  с  каким  продуктом  туда  зайти  и



насколько он будет востребован. И вузовский, и отраслевой, и
академический сектора науки должны работать на эту цель в
тесном взаимодействии. Насколько оно отлажено, еще предстоит
проанализировать,  изучив  также  не  слишком  ли  распыляются
усилия  и  средства  с  учетом  компактности  Беларуси,  отметил
Президент.

«Главное  —  отечественная  наука  должна  двигать  экономику
страны. То есть должен быть конкретный результат, ощутимый для
государства  и  для  людей.  Особенно  в  настоящее  время»,  —
потребовал белорусский лидер.
Президент обратил внимание, что вовсе не отрицает развитие
фундаментальной науки. Она позволяет заглянуть за горизонт,
что важно, и она будет развиваться в Беларуси.
«Но  сегодняшний  день  делают  результаты  прикладных
исследований. Именно они поднимают страну на новый уровень», —
сделал акцент глава государства.

Сбор  предложений  по
проблемным  вопросам
законодательства
Национальный  центр  законодательства  и  правовой
информации проводит сбор предложений граждан и организаций по
проблемным  вопросам  законодательства,  связанным  с
избыточностью  регулирования  и  коллизионностью  постановлений
Правительства и ведомственных актов.

По 1 октября 2024 г. выявленные примеры ведомственных актов и
постановлений Правительства, не соответствующих Конституции,
законам  и  указам  Президента,  дублирующих  нормы
законодательства  либо  противоречащих  друг  другу,  устаревших
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или содержащих избыточные требования, а также свои предложения
по этим вопросам граждане и организации могут направлять:

в специальную тему на Правовом форуме Беларуси;
на  электронную  почту  sbor@center.gov.by  или  почтовыми
отправлениями  в  адрес  НЦЗПИ  (220030,  г.  Минск,  ул.
Берсона, 1а, с пометкой «Сбор»);
в расположенные в областных центрах подразделения НЦЗПИ
– региональные центры правовой информации:

региональный центр правовой информации Брестской
области;
региональный центр правовой информации Витебской
области;
региональный центр правовой информации Гомельской
области;
региональный центр правовой информации Гродненской
области;
региональный центр правовой информации Могилевской
области.

Информацию о проводимой работе можно получить по телефону +375
17 279-99-99 и через вайбер +375 25 602-61-51.

Обращаем внимание!

Направленные в НЦЗПИ предложения не подлежат рассмотрению в
порядке,  определенном  Законом  Республики  Беларусь  «Об
обращениях  граждан  и  юридических  лиц».

Они  будут  изучены  экспертами  организации,  обсуждены  в
специально созданных рабочих группах и использованы в работе
по совершенствованию законодательства.

По информации Национального правового Интернет-портала
Республики Беларусь

Источник:  https://pravo.by/novosti/novosti-pravo-by/2024/jule/
78303/  –  Национальный  правовой  Интернет-портал  Республики
Беларусь
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Яркие встречи и мастер-классы
от  профи.  Акция  «Шаг  к
успеху»  продлится  в  детских
лагерях до конца лета

В  оздоровительных  лагерях  третий  год  подряд  проходит
республиканская  информационно-просветительская  акция  «Шаг  к
успеху», она продлится до конца лета. Об этом корреспонденту
БЕЛТА сообщила консультант главного управления воспитательной
работы и молодежной политики Министерства образования Татьяна
Осмоловская.
В гости к детям и подросткам приезжают ученые, журналисты,
общественные деятели, военные, артисты, спортсмены, проходят
яркие и запоминающиеся встречи. «Концепция реализации акции
базируется  на  идеях  гуманистического  воспитания,  личностно
ориентированном  подходе  к  этому  процессу,  педагогических
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технологиях  самовоспитания  личности  и  создания  ситуации
успеха. Успех как социально-психологический феномен является
одной  из  ведущих  жизненных  ценностей  человека.  Поэтому
необходимо  способствовать  осознанию  молодежью  значимости
успеха как в профессиональной сфере, так и в повседневной
жизни.  Важно  помочь  современным  подросткам  увидеть
разнообразие путей, которые открываются перед ними, выбрать
тот, который приведет их к достижению личностного успеха, ведь
личностный успех каждого гражданина и есть успех общества в
целом», — рассказала Татьяна Осмоловская.
Дети  и  подростки  уже  пообщались  в  лагерях  с  сотнями
приглашенных  гостей.  Мероприятия  включали  в  себя  блоки
«Образование,  наука  и  технологии»,  «Профориентация  и
профессионализм», «Культура и искусство», «Здоровье и спорт»,
«Правопорядок и правовая культура», «Лидерство и молодежные
движения».  Каждый  блок  реализуется  посредством  «шагов».
Например, блок «Образование, наука и технологии» состоит из
пяти шагов, среди которых «Успех и образование», «Успех и
непрерывное  саморазвитие»,  «Успех  и  национальные  ценности»,
«Качество как залог успеха», «Успешный я — успешная страна».
«К  задачам  информационно-просветительской  акции  мы  относим
популяризацию  достижений  современной  Беларуси  в  различных
сферах  деятельности,  воспитание  чувства  гордости  за  свою
страну,  расширение  социального  опыта  молодежи,  знаний  о
составляющих профессионального и личностного успеха человека.
Мы также стремимся развивать у детей и подростков лидерские
качества  на  примере  жизненного  становления  успешных  людей,
поддерживать  активную  жизненную  и  гражданскую  позицию
воспитанников,  развивать  их  коммуникативные  навыки  и
популяризировать  семейные  ценности»,  —  проинформировала
представитель Минобразования.
В  июле  среди  гостей  оздоровительных  лагерей,  например,
столичного  региона  будут  заместитель  министра  образования
Екатерина  Петруцкая,  заместитель  министра  жилищно-
коммунального хозяйства Андрей Ромашко, заместитель министра
по налогам и сборам Элла Селицкая и многие другие



День Независимости, попадание
в  десятку  ШОС,  марафон
переговоров  и  найденная
«Папараць-кветка».  Итоги
сверхнасыщенной  недели
Президента

Рабочий  график  Президента  Беларуси  всегда  весьма  насыщен
событиями. Александр Лукашенко проводит совещания и рабочие
встречи  по  наиболее  актуальным  вопросам  развития  страны,
регулярно бывает в регионах, совершает зарубежные визиты и сам
принимает  иностранных  гостей,  общается  с  журналистами,
подписывает указы и законы. И даже когда публичных мероприятий
нет, это совсем не значит, что глава государства не работает.
Впрочем, и во время отдыха, будь то хоккейная тренировка или
рубка дров, Александр Лукашенко нет-нет да и найдет повод для
очередного поручения. Как он любит говорить, надо во всем идти
от жизни.
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Проект «Неделя Президента» — для тех, кто хочет идти в ногу с
главой государства, быть в курсе самых актуальных заявлений и
решений белорусского лидера.

На  прошедшей  неделе  Александр  Лукашенко  вместе  со  всей
страной  отпраздновал  День  независимости,  а  также  80-летие
освобождения  Беларуси  от  немецко-фашистских  захватчиков.
Церемония  вручения  государственных  наград  заслуженным  людям
страны, торжественное собрание во Дворце Республики, военный
парад — все эти важные и знаковые мероприятия традиционно
прошли с участием Президента.

Александр  Лукашенко  много  говорил  об  истории,  сохранении
памяти  о  подвиге  предков,  прямо  называл  ответственных
за геноцид белорусского народа и клеймил тех, кто в наше время
пытается  возродить  нацизм  и  организовать  новый  «крестовый
поход».  А  еще  немало  сказано  о  сложностях  нынешней
международной обстановки вокруг Беларуси, вызовах безопасности
на  границах,  укреплении  отечественных  Вооруженных
Сил,  взаимодействии  с  союзниками.

Но все же главное, к чему, призывал Президент, — это мирный и
созидательный труд, дружба и доверительное сотрудничество с
другими  странами  и  международными  объединениями.  В  этом
плане Беларусь не закрывает двери даже перед Западом, который
пока  что  продолжает  придерживаться  милитаристской  и
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санкционной  политики.  Наша  же  страна,  наоборот,  исповедует
гуманизм  и  не  собирается  ввязываться  ни  в  какие  боевые
действия,  что,  впрочем,  в  случае  необходимости  не
помешает  постоять  за  себя,  не  рисуя  разного  рода  красных
линий.

Кстати,  на  практике  такой  гуманизм  в  преддверии  Дня
Независимости  проявился  в  подписанном  главой
государства законе об амнистии — многие оступившиеся получили
второй шанс на нормальную достойную жизнь.

В мире у Беларуси есть много друзей и партнеров на которых
можно опереться, о чем свидетельствует и прошедший на неделе в
Астане  саммит  Шанхайской  организации  сотрудничества.  На
нем Беларусь стала полноправным членом «семьи ШОС», чем, по
словам  белорусского  лидера,  очень  гордится.  Александр
Лукашенко  рассказал  о  главных  приоритетах  страны  в
организации, призвал всех строить Большую Евразию, создавать
основы  подлинной  и  неделимой  международной  безопасности,
укреплять  взаимодействие  в  финансах,  снижая  зависимость  от
американского доллара.

Ну и конечно в Астане, где присутствовали лидеры полутора
десятков  стран,  руководители  крупных  международных
организаций, не обошлось без марафона встреч и переговоров на
полях саммита.

Заметной на неделе была белорусско-российская повестка. Еще
накануне  Дня  Независимости  Александр  Лукашенко  принял  с
докладом  главу  Администрации  Президента  Дмитрия  Крутого  и
посла  Беларуси  в  России  Александра  Рогожника,  поручив  и
далее укреплять позиции на российском рынке. В этот же день во
Дворце  Независимости  глава  государства  принимал
председателя  Государственной  думы  Федерального  собрания
Вячеслава Володина, который возглавил российскую делегацию на
торжествах в Минске.

Финал недели Александр Лукашенко проводит на малой родине, где
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уже  в  15-й  раз  на  берегу  Днепра  собрал  многочисленных
гостей  праздник  «Купалье»  («Александрия  собирает  друзей»).
Президент  подчеркнул  важность  сохранения  и  развития  родной
культуры,  назвав  ее  основой  основ  белорусской
государственности.  А  еще  в  Беларуси,  похоже,  нашли
свою  «Папараць-кветку».

Но самое начало недели началось с печального известия — умер
Герой  Беларуси,  заслуженный  работник  сельского  хозяйства,
председатель  правления  СПК  «Прогресс-Вертелишки»  Василий
Ревяко. Александр Лукашенко направил соболезнование родным и
близким этого видного государственного деятеля современности.

День  Независимости,  попадание  в  десятку  ШОС,  марафон
переговоров  и  найденная  «Папараць-кветка».  Итоги
сверхнасыщенной  недели  Президента  (belta.by)

Лукашенко о вступлении в ШОС:
этот  день  войдет  в  историю
Беларуси
День  вступления  Беларуси  в  Шанхайскую  организацию
сотрудничества  войдет  в  историю  страны.  Об  этом  глава
белорусского  государства  Александр  Лукашенко  заявил  на
заседании  Совета  глав  государств  —  членов  ШОС  в  Астане,
передает корреспондент БЕЛТА.

Лукашенко заявляет, что ШОС должна переключиться на глобальные
проблемы. Какую роль в этом сыграет Беларусь
Президент высказал слова благодарности в адрес хозяев саммита
— казахстанской стороны — за прекрасную организацию встречи и
радушный  прием  в  Астане.  «Благодаря  в  том  числе  и  вашему
успешному председательству этот день войдет в историю Беларуси
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как дата присоединения нашей страны к Шанхайской организации
сотрудничества», — сказал белорусский лидер.
Беларусь стала членом ШОС
 

Александр Лукашенко назвал показательным и символичным еще и
тот  факт,  что  год  принятия  в  ШОС  совпал  с  80-летием
освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. «Это
прекрасный  подарок  белорусскому  народу»,  —  заявил  глава
государства.

Президент  также  поблагодарил  остальных  коллег  —  глав
государств ШОС — за единодушную поддержку этого решения.

Глава государства рассказал о конкретных направлениях, которым
Беларусь в качестве полноправного участника планирует уделить
повышенное внимание. Он заверил, что страна готова работать
рука  об  руку  с  новым  председательством  (после  Казахстана
председательство  в  ШОС  перейдет  Китаю)  по  реализации
совместных  приоритетов.

О международной безопасности
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«Глубоко  убеждены,  что  в  XXI  веке  необходимо  выстраивать
подлинную  и  неделимую  глобальную  безопасность.  При  этом
инициативу  должны  взять  на  себя  страны  Глобального
большинства,  поскольку  самовлюбленный,  эгоистичный  Запад  на
такое оказался не способен. Там сегодня нет лидеров, способных
принимать  ответственные  решения  самостоятельно»,  —  заявил
Александр Лукашенко.

Лукашенко:  инициативу  в  выстраивании  подлинной  безопасности
должны взять на себя страны глобального большинства
Со  своей  стороны,  заверил  он,  Беларусь  постарается
адаптировать  свои  инициативы  в  этой  наиболее  актуальной
сегодня для партнеров сфере.

Об экономике

Глава государства констатировал, что уже сейчас у партнеров по
ШОС есть взаимовыгодные проекты в энергетике, транспорте и
логистике,  финансах  и  промышленной  кооперации.  «Если  мы
выработаем на нашей площадке четкие правила, выиграют все, в
том числе за пределами региона ответственности ШОС», — уверен
белорусский лидер.

О продовольственной безопасности
Говоря о продовольственной безопасности, Александр Лукашенко
заметил,  что  вызовы  в  этой  области  исходят  не  только  от
традиционных факторов, таких как изменение климата и природные
катаклизмы,  но  и  искусственных  барьеров,  в  том  числе
незаконных санкций в отношении минеральных удобрений, техники,
средств защиты растений, маршрутов поставок. Как результат,
люди в развивающихся странах, включая беднейшие государства
Азии, Африки и Латинской Америки, вынуждены голодать.

«В наших силах разрушить стены однополярного мира, накормить
людей,  устранив  много  противоречий  и  конфликтов  из-за
социального неравенства, дефицита продовольствия и ресурсов»,
— подчеркнул глава государства.
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О международном позиционировании
«Мы  постараемся  приложить  все  усилия,  чтобы  рос  авторитет
нашей организации, ширился круг ее союзников и сторонников», —
заверил Александр Лукашенко.

Он отметил, что многие белорусские идеи, высказанные ранее,
уже получили международную поддержку. Это касается трансфера
технологий,  информационной  безопасности,  транспорта  и
логистики, промышленности, торговли и инвестиций.

«Сейчас уже в новом качестве мы будем стремиться максимально
увязать наши предложения с инициативами нашей организации», —
сказал Президент.

О взаимном обогащении культур

«Беларусь  приступает  к  работе  в  Шанхайской  организации
сотрудничества  с  пониманием,  что  ШОС  —  это  не  только
безопасность, экономика и торговля. Это и взаимное обогащение
культур,  что  приведет  к  обязательному  сближению  наших
народов»,  —  отметил  глава  государства.




